



KULTUR

### Eine Kunstausstellung als Kampfansage

Von Hannah Winkelbauer 12. Juli 2019 00:04 Uhr



Werke von Diana Rattray, Katharina Karner, Oktavia Schreiner, Irene Andessner  
Bild: nw

### In "Die Kunst ist weiblich" präsentiert die Galerie Brunnhofer Werke von 15 Künstlerinnen.



LESEDAUER ETWA 1 MIN

Die Idee habe er schon vor 15 Jahren gehabt, als er für eine Ausstellung mit ausschließlich männlichen Künstlern kritisiert worden war. Seitdem habe er sich vorgenommen, das anders zu machen. Das 100-jährige Jubiläum des Frauenwahlrechtes in Österreich ist nun für Brunnhofer Anlass für die Schau mit dem Titel "Die Kunst ist weiblich".

Die Werke von Elisa Andessner, Irene Andessner, Lucia Dellefant, Yvette Gellis, Indra Katharina Karner, Inge Kracht, Franziska Maderthaner, Christa Mayrhofer, Jennifer Nehrbass, Diana Rattray, Birgit Sauer, Oktavia Schreiner, Deborah Sengl und Elisabeth Sonneck zeigen, dass rein männliche

stellungen nur auf Beschränktheit zurückzuführen sein können. Das biologische Geschlecht eines kstschaffenden spielt für die Betrachtenden höchstens dann eine Rolle, wenn ein Werk autobiographisch geprägt ist. Ähnlich formuliert es auch der Galerist: "Ich habe zwei Töchter und komme aus einem liberalen Haushalt. Für mich war klar, dass da kein Unterschied gemacht wird."

Dennoch meint Brunnhofer, etwas spezifisch Weibliches zu erkennen: "Was ich festgestellt habe, ist, dass die Abbildung von Frauen bei Frauen irgendwie klarer ist und mehr auf den Punkt gebracht. Sie gehen komplett anders damit um. Es gibt keinen männlichen Künstler, der so mit der Darstellung des eigenen Geschlechts umgeht."

Er lege dieses Jahr einen Schwerpunkt auf Künstlerinnen, das sei ihm eine persönliche Verpflichtung. Wichtig war ihm, dass die Werke, die teilweise "absolute Kampfansagen" seien, stimmig zusammenpassen. Und das tun sie, bei aller Unterschiedlichkeit, tatsächlich. Im Galerieraum finden sich Nischen und Wände für alle beteiligten Künstlerinnen. Ein feiner Querschnitt durch die Sammlung Brunnhofer, mit einem besonderen Fokus, den der Ausstellungstitel etwas zu platt in den Vordergrund rückt. Eigentlich stehen die individuellen Qualitäten der gezeigten Künstlerinnen für sich, und eine rein weibliche Kunstaussstellung wäre auch kommentarlos möglich.

Ausstellung: Di bis Fr, 14–18 Uhr; von 15. - 19. 7. ist die Galerie geschlossen. Im August ist ein Ausstellungsbesuch nach tel. Vereinbarung möglich: 0664/3818104

#### MEHR AUS KULTUR

---

#### Stöbern im Jazz-Supermarkt



#### Netflix kündigte "Breaking Bad"-Film an



#### Balance zwischen Leid und Genuss



#### Heimatfilmfestival: Spielfilmpreis für Französinen



#### ARTIKEL VON

### Hannah Winkelbauer

Redakteurin Kultur

 h.winkelbauer@nachrichten.at



## Das könnte Sie auch interessieren





SALZKAMMERGUT

## Timelkam will es besser machen als Österreich

TIMELKAM. Klimaschutz-Offensive: 36 Prozent weniger CO2-Emissionen bis 2030 sind das Ziel.



BEZAHLTE ANZEIGE

## Eine Frau zieht ihr Kind in der Wildnis auf, sieh was aus dem Kind

Fribbla.de/insiders



LINZ

## Loch in Passagierschiff: Diesel lief in Schiffswerft an Land aus

LINZ. Nachdem ein Passagierschiff Freitagmittag Grundkontakt hatte, wurde es am Samstag in der Linzer



BEZAHLTE ANZEIGE

## McLaren 720S: "Gekauft am Freitag, geschrottet am Samstag"

Kurioses - autorevue.at



WELTSPIEGEL

## 17-Jährige trug jahrelang toten Zwilling im Bauch

NEU-DELHI. Eine 17-jährige Inderin hat ihr Leben lang einen deformierten toten Fötus in sich getragen.



BEZAHLTE ANZEIGE

## 50 leckere Rezepte zum Vorkochen

Chefkoch

empfohlen von

0 KOMMENTARE ▾

MEISTGELESEN >

1

Weil sie ihr Kind pflegte, warf Wirt Kellnerin hinaus

▀ | 15 Kommentare

2

Klettersteigset falsch eingebunden: Goiserin stürzte vom Loser in den Tod

**3** Zwei Österreicher im Kroatienurlaub verprügelt



**4** Hörbiger lehnt Gespräch mit Rendi-Wagner ab

| 234 Kommentare

**5** Kollision bei Übungsfahrt: Kronstorferin starb



**6** Münchner Familie starb bei Heli-Crash auf Mallorca



**7** Diebe stahlen neun Tonnen schweren Bagger

| 2 Kommentare

**8** Bräutigam bei Junggesellenabschied in Polen getötet



**9** "Vollkommen verblödet": So reagiert Rendi-Wagner auf Hörbigers Kritik

| 373 Kommentare

**10** 182 Schweine bei Unfall auf dem Weg ins Schlachthaus gestorben

| 7 Kommentare



^  
NACH OBEN

[Kontakt](#) | [Impressum](#) | [Datenschutz](#) | [AGB](#)

